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David anuncia pré-campanha 
no Morro da Liberdade 
Participaram do 
evento  
pré-candidatos 
a vereadores e 
apoiadores do 
prefeito de Manaus

DIVULGAÇÃO

O atual Prefeito de Ma-
naus, David Almeida, 
lançou oficialmente, 
nesta segunda-feira 

(3), sua pré-candidatura à 
reeleição da capital amazo-
nense. O evento aconteceu 
no bairro Morro da Liberda-
de, localizado na Zona Sul de 
Manaus, bairro onde David 
Almeida cresceu.

Apoiadores compareceram 
para reafirmar o compromis-
so com a pré-candidatura do 
atual prefeito, onde um telão 
foi montado na rua para que a 
população acompanhasse o 
momento do anúncio de sua 
pré-candidatura a reeleição 
da capital amazonense.

A solenidade também reu-
niu personalidades políticas, 
como o vice-governador Ta-
deu de Souza, o secretário 
de Obras Renato Júnior, e o 
presidente do diretório mu-
nicipal do PSD, Paulo Radin.

“Aqui é onde tudo começou, 
um homem não pode esque-
cer suas origens. Eu fiquei 
feliz de escutar que ainda 

Rosana Ramos 

sou o mesmo. A população 
passou a ver o prefeito na 
rua, na igreja, na feira. Ago-
ra o que vocês mais vão ver 
é candidato na igreja, coisa 
que faço desde criança. Toda 
campanha que faço, nasceu 
aqui”, destacou, o prefeito 
ao se referir ao bairro onde 
nasceu e se criou. 

Na oportunidade, o prefeito 
relembrou o início da sua 
carreira política e toda sua 
trajetória em Manaus. 

“Eu entrei na política para 
distribuir santinho, nunca 
destrate a pessoa que dis-
tribui santinho, ela pode ser 

prefeito da sua cidade no 
futuro. Com a eleição, eu 
aprendi que eu tenho que 
ir onde tem quatro, cinco 
pessoas, porque por alguns 
votos você perde uma elei-
ção. Tive a oportunidade de 
ser governador interino por 
quase 5 meses. Estou aqui 
para dizer que, no dia mais 
importante no qual eu fui 
investido, eu fui o cara da  
periferia”, finalizou.

Apesar do evento de pré-
-candidatura à reeleição, 
David Almeida não anunciou 
quem será o vice de sua cam-
panha deste ano. 

Pesquisa eleitoral 
A nova pesquisa do Institu-

to Ipen, divulgada no dia 15 de 
maio, revelou que o atual pre-
feito e pré-candidato, David 
Almeida, segue na liderança 
nas intenções de votos para 
a Prefeitura de Manaus.

Na oportunidade, foram 
entrevistados mil eleitores, 
no período entre 7 e 13 de 
maio de 2024. A pesquisa foi 
registrada no Tribunal Supe-
rior Eleitoral, no registro TSE: 
AM-06369/2024.

De acordo com o mate-
rial, caso as eleições fossem 
hoje, David Almeida (Avante) 

seria eleito com 12,8%. Em 
segundo lugar, Amom Man-
del (Cidadania) aparece com 
10,7%; na sequência, Capitão 
Alberto Neto (PL) pontua 
4,2%; em quarto lugar, Ro-
berto Cidade (União Brasil) 
tem 3,1%, seguido de Mar-
celo Ramos (PT) com 1,2%; 
em último lugar, Maria do 
Carmo Seffair (Novo) apare-
ce com 0,8%. Wilker Barrre-
to (Mobiliza), apesar de não 
ter sido citado, pode ter até  
dois eleitores.

Ainda de acordo com a 
pesquisa, cerca de 61,8% dos 
entrevistados não souberam 

responder; 4,8% responde-
ram branco/nulo/nenhum e 
0,6% responderam “outros”.

Em outra perspectiva, 
quando são apresentados 
os nomes dos pré-candida-
tos, David Almeida também 
aparece em primeiro lugar, 
com 30,5%, seguido de Amom 
Mandel, que tem 27,5%; em 
terceiro lugar, Capitão Al-
berto Neto apresenta 10,9%; 
Roberto Cidade possui 8,7%; 
na sequência, Roberto Cida-
de tem 5,3%, Wilker Barreto 
recebe intenção 2,6% e por 
último, Maria do Carmo Se-
ffair (Novo) tem 2,2%.

Dois projetos desenvolvi-
dos por alunos do Centro de 
Educação de Tempo Integral 
(Ceti) José de Araújo Rodri-
gues, em Codajás (a 240 qui-
lômetros de Manaus), foram 
premiados na Expo Milset 
Brasil 2024, maior evento de 
Ciência & Tecnologia voltado 
para estudantes de ensino 
Fundamental, Médio, Técnico 
e Superior, que ocorreu no 
período de 27 a 31 de maio, 
em Fortaleza (CE).

O evento aconteceu no Ho-
tel Oásis Atlântico e contou 
com a presença de docen-
tes do Centro Universitário 
UniFanor Wyden, responsá-
veis por avaliar os projetos 
apresentados pelos alunos. 
Na ocasião, além dos brasi-
leiros, também participaram 
coordenadores escolares do 
México, Colômbia, Paraguai, 
Chile e Peru.

A gestora do Ceti José de 

Araújo Rodrigues, professora 
Socorro Taveira, comemorou 
o reconhecimento dos pro-
jetos e agradeceu o apoio 
da Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar. 
“O Ceti, com sua equipe de 
professores e pedagogos, e 
com o apoio da Secretaria de 
Educação, vem promovendo 
esse protagonismo juvenil 
e permitindo a participação 
efetiva em eventos dessa 
magnitude”, afirmou.

Com o projeto Ybá, que tra-
ta da fabricação de produtos 
naturais e sustentáveis como 
forma de expressar valores 
culturais, os estudantes Wer-
veson Mikael da Silva Lima, 
Janaína Araújo Magalhães e 
Emily Amélia da Silva Perei-
ra, foram premiados e cre-
denciados para participar da 
Feira Milset Vostok, na Rús-
sia. O evento ocorrerá em  
agosto de 2025.

Governo é contra proposta 
de privatização de praias

PEC 

Amazonenses são 
premiados em evento

    Agência Brasil 

O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, afirmou, nesta segun-
da-feira (3), que o governo é 
contra a proposta que permi-
te a privatização de áreas de 
acesso às praias brasileiras 
e vai trabalhar para supri-
mir esse trecho no projeto 
que tramita na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado. “Do jeito que está 

a proposta, o governo é con-
trário a ela”, disse, após reu-
nião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, no Palácio 
do Planalto.  

A proposta de emenda 
à Constituição (PEC) que 
transfere a propriedade dos 
terrenos do litoral brasileiro 
do domínio da Marinha para 
estados, municípios e pro-
prietários privados voltou a 
ser discutida no último dia 27 
de maio, em audiência públi-

ca no Senado. Aprovado em 
fevereiro de 2022 na Câmara 
dos Deputados, a PEC estava 
parada na CCJ do Senado 
desde agosto de 2023.

Visibilidade
“O governo é contrário a 

esse programa de privati-
zação das praias brasileiras 
que vai cercear o acesso 
da população brasileira às 
praias e criar verdadeiros 
espaços privados, fechados. 

INTERNACIONAL  

FERNANDO FRAZÃO/AB

PEC para privatização de praias tramita na Comissão de Constituição e Justiça do Senado 

Evento reuniu apoiadores do atual prefeito no Morro da Liberdade, Zona Sul de Manaus 

Estudantes premiados em evento internacional de Ciência & Tecnologia

DIVULGAÇÃO

Vamos trabalhar contrá-
rio na CCJ, tem muito 
tempo ainda para dis-
cutir na CCJ, vamos ex-
plicitar”, reforçou. “Acho 
que a sociedade pode 
participar ativamente, 
vai participar ativamen-
te. Foi feita a audiência 
pública que, de uma cer-
ta forma, teve uma coisa 
positiva que deu visibili-
dade ao tema. Teve até 
Luana Piovani e Neymar 
discutindo sobre isso”,  
acrescentou Padilha.

Nos últimos dias, repercu-
tiu nas redes sociais o debate 
em torno do tema, com posi-
cionamentos da atriz Luana 
Piovani contra a medida e do 
jogador de futebol Neymar 
Júnior a favor da PEC.

Sob relatoria do senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ), a 
PEC gera divergências. Or-
ganizações ambientalistas 
alertam que a aprovação 
da proposta pode compro-
meter a biodiversidade do 
litoral brasileiro, enquan-
to o relator defende que 
a mudança é necessária 
para regularizar as pro-
priedades localizadas nos 
terrenos da Marinha e que 
as áreas geram prejuízos 
aos municípios.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Brasil seguindo a cartilha da Venezuela? Vexame!”

Setores da Justiça buscam saidinha para as 
‘saidinhas’

Quem a lei beneficia?
O ministro do STF ignorou um 

princípio bem mais relevante, que 
deveria preponderar: a lei pode 
retroagir, sim, quando beneficia... 
a sociedade.

Nova desigualdade
Há o risco de o STF adotar a ideia 

curiosa de validar o fim da saidi-
nha só para novos condenados, 
criando duas classes de bandidos 
no sistema.

Saidinha dá fuga
A cada saidinha, em São Paulo 

1.500 fogem para retomar o crime. 
Até agora, no Estado, a saidinha 
deu fuga a mais de 15.000 ban-
didos.

Fantasia da ‘recuperação’
O procurador de Justiça Marcelo 

Rocha Monteiro, do Rio, lembra 
que não há um só estudo ates-
tando que “saidinha” ajuda a re-
cuperar presos.

Deputado vê crime eleitoral em 
importação de arroz

O presidente da Comissão de 
Agricultura da Câmara, Evair de 
Mello (PP-ES), endossa críticas 
dos arrozeiros ao governo federal 
por importar o cereal mesmo sem 
risco de desabastecimento. “[Lula] 
Está aproveitando a desgraça do 
Rio Grande do Sul para acabar de 
arrebentar o agronegócio”, avalia o 
deputado. O parlamentar também 
critica a propaganda do governo 
Lula impressa nos pacotes de ar-
roz, “Imagina vender mercadoria 
com a logo do governo. Isso é 
crime eleitoral”.

Tudo muito suspeito
Evair suspeita da intenção por 

trás da importação do arroz, “o 
governo quer comprar e sustentar 
relações exteriores com sabe-se 
lá quem”.

Caminhão de dinheiro
Lula liberou R$7,2 bilhões para 

comprar toneladas de arroz. A gra-
na, ainda sem destinatário certo, 

volta como arroz com logo do go-
verno.

Explica aí
Nesta semana, o deputado José 

Medeiros (PL-MT) vai pedir a con-
vocação de Carlos Fávaro (Agricul-
tura) para explicar a importação.

Resumo da conta
A Justiça do Trabalho arrecadou 

R$6 bilhões com sentenças em 
2023, aponta o Justiça em Nú-
meros, do Conselho Nacional de 
Justiça. Mas custou ao pagador 
de impostos mais de R$23 bilhões, 
95% com a folha.

Malas prontas
Geraldo Alckmin (Desenvolvi-

mento), Carlos Fávaro (Agricultu-
ra), Simone Tebet (Planejamento) 
e Márcio França (Microempresas) 
se mandam nesta semana para 
uma temporada na Arábia Saudita 
e China.

Ver para crer
Parou nos assuntos mais comen-

tados do X, ex-Twitter, o #VetaLula, 
para pressionar o petista a vetar 
taxação de compras até US$50. 
Mas boa parte das postagens já 
não acreditava no veto.

Quem vai?
A Comissão Especial sobre desas-

tres e calamidades naturais da Câ-
mara marcou sessão desta 2ª-feira 
bem longe de Brasília, em Salvador 
(BA). Às vésperas da reunião, os 
convidados sequer confirmaram 
presença.

De grão em grão...
Em Praia Grande (SP), a reprova-

ção ao Lula 3 foi de 53,5% em março 
para 56,2% em maio, diz o Pa-
raná Pesquisas (SP-01322/2024) 
de sexta (31); 37,4% dos 330 mil 
habitantes avaliam o governo como 
péssimo.

Incômodo
Portaria do Ministério da Justi-

ça sobre câmeras em uniformes 
de agentes de segurança pública 

incomodou parlamentares. Foram 
quatro projetos de lei para derrubar 
as diretrizes em menos de 24h.

E aqui?
Ao comentar a condenação do 

ex-presidente Donald Trump nos 
Estados Unidos, o deputado Sós-
tenes Cavalcante (PL-RJ) lembrou 
que “no Brasil, temos um conde-
nado, depois descondenado como 
presidente”.

Sobrou pra geral
Além do ministro da Agricultura, 

Carlos Fávaro, os ministros Rui Cos-
ta (Casa Civil) e Paulo Teixeira (De-
senvolvimento Agrário) terão que 
explicar na Câmara a suspeitíssima 
compra de arroz pelo governo Lula.

Pensando bem...
...saída para saidinhas é jeito no 

jeitinho.

Poder sem Pudor
Analfabetos funcionais
Os parlamentares sobrecarre-

gam os redatores particulares ou 
do próprio Congresso para redigir 
discursos. O Instituto de Pesqui-
sa e Assessoria dos Congressistas, 
no final dos anos 80, de tão as-
soberbado, trocou os textos dos 
deputados Jerônimo Santana (RO) 
e Minoro Massuda (SP). O depu-
tado paulista foi o primeiro a usar 
a tribuna, em tom dramático: “Se-
nhor Presidente, o problema de 
conflito de terras em Rondônia...”. 
Interrompeu ao perceber o engano 
e jogou a toalha: “Pô, presidente, 
eu não sou de Rondônia...”. E foi 
embora, praguejando.

Tem sido uma luta implantar a lei aprovada no Congresso que extinguiu as “saidinhas” de presos do 
sistema penitenciário. Enquanto tribunais de Justiça como o de Minas Gerais passaram a cumprir e fazer 
cumprir a lei, como ordena a Constituição, outros TJs, como o paulista, mantiveram as “saidinhas” de junho. 
Um criminoso condenado por roubo com emprego de violência recorreu, exigindo manter suas saidinhas, e 
o ministro André Mendonça atendeu, alegando que a lei “não retroage para prejudicar”.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

Explorando os hábitos de 
sono dos felinos
Os gatos são conhecidos por seu hábito de dormir longas 

horas ao longo do dia, e esse comportamento muitas vezes 
intriga os tutores. Em média, os gatos podem dormir entre 
12 a 16 horas por dia, e alguns chegam a dormir até 20 horas 
em um período de 24 horas. 

Esse padrão de sono não é simplesmente uma questão 
de preguiça, mas sim uma combinação de fatores evoluti-
vos, biológicos e comportamentais que explicam por que 
os gatos dormem tanto.

Historicamente, os ancestrais selvagens dos gatos domés-
ticos eram predadores solitários que precisavam de muita 
energia para caçar. Os felinos selvagens, como os leões e 
tigres, exibem comportamentos de sono semelhantes, pas-
sando longas horas descansando para conservar energia. 

Esse instinto de conservação de energia foi herdado pelos 
gatos domésticos, que, embora não precisem caçar para 
se alimentar, ainda mantêm essa característica biológica.

O sono dos gatos é dividido em duas fases principais: 
o sono de ondas lentas (SWS) e o sono de movimentos 
rápidos dos olhos (REM). Durante o sono de ondas lentas, 
o corpo do gato relaxa, mas o cérebro permanece relativa-
mente alerta, permitindo que o gato acorde rapidamente 
em resposta a qualquer ameaça potencial. 

Essa capacidade de permanecer vigilante mesmo durante 
o sono é uma adaptação evolutiva que ajudou os felinos 
a sobreviver em ambientes selvagens. O sono REM, por 
outro lado, é quando os gatos sonham e é crucial para a 
recuperação mental e física. Aproximadamente 70% do 
tempo de sono de um gato é gasto no sono de ondas lentas, 
enquanto o restante é no sono REM. 

Outro fator que contribui para o longo período de sono 
dos gatos é sua dieta carnívora. A digestão das proteínas 
da carne é um processo energético intensivo, e o descanso 
prolongado ajuda a facilitar essa digestão eficiente. Além 
disso, os gatos são crepusculares por natureza, o que signi-
fica que são mais ativos durante o amanhecer e o anoitecer. 
Esse padrão de atividade significa que os gatos tendem a 
dormir durante as partes mais quentes do dia, quando a 
caça seria menos eficiente e mais desgastante.

A idade e a saúde dos gatos também influenciam seus 
padrões de sono. Filhotes e gatos idosos tendem a dormir 
mais do que gatos adultos saudáveis. Filhotes precisam de 
muito sono para crescer e se desenvolver adequadamente, 
enquanto os gatos mais velhos podem dormir mais devido à 
diminuição da energia e a problemas de saúde relacionados 
à idade, como artrite. Gatos doentes ou em recuperação de 
uma doença também podem precisar de mais sono para 
ajudar na cura. 

Além dos fatores biológicos, o ambiente e o estilo de vida 
dos gatos domésticos também afetam seus padrões de sono. 
Gatos que vivem em ambientes tranquilos e seguros, sem a 
necessidade de se preocupar com predadores ou encontrar 
alimento, podem se dar ao luxo de dormir mais. Gatos que 
têm uma rotina regular, com horários consistentes para 
alimentação e brincadeiras, também tendem a ter padrões 
de sono mais estáveis

Entender por que os gatos dormem tanto é importante 
para os tutores, pois permite que eles reconheçam o que 
é um comportamento normal e o que pode ser um sinal de 
problemas de saúde. Mudanças significativas nos padrões 
de sono de um gato, como dormir muito mais ou muito 
menos do que o habitual, podem indicar condições médicas 
que precisam de atenção veterinária. 

Por exemplo, gatos que dormem excessivamente podem 
estar lidando com doenças crônicas como doenças renais, 
diabetes ou hipotireoidismo. Da mesma forma, gatos que 
têm dificuldade em dormir ou parecem inquietos podem 
estar sofrendo de estresse, ansiedade ou dor. Agora que 
você já sabe porquê os gatos dormem tanto, proporcione 
um ambiente adequado para seus felinos e monitore sua 
saúde e bem-estar de maneira mais eficaz.

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.

Deputada Rosangela Moro (União-SP) sobre a política de arroz estatal de Lula
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   Marcela Estrella

O Amazonas está na lista 
dos dez estados que mais 
matam pessoas transse-
xuais no país, segundo 

dados da 7ª edição do “Dossiê: 
Assassinatos e violências contra 
travestis e transexuais brasilei-
ras” em 2023 da Associação Na-
cional de Travestis e Transexuais 
do Brasil (Antra). Nessa conjuntu-
ra de violência, militantes lançam 
pré-candidaturas buscando uma 
inédita representatividade LGB-
TQIA+ na Câmara Municipal de 
Manaus (CMM).

O Brasil é o país onde mais 
se mata LGBTQIA+ no mundo. 
Em 2023, houve 155 mortes de 
pessoas trans, representando 
aumento de 10,7%, em relação a 
2022. Conforme o levantamento 
feito pelo Observatório de Mor-
tes e Violências LGBTI+ no Brasil, 
Manaus foi a cidade com maior 
número de homicídios de pes-
soas da comunidade LGBTQIA+ 
no país, em 2022, com 12 mortes 
violentas.

“Em si tratando de políticas 
públicas de cidadania, é fun-
damental, a meu ver, que haja 
representantes LGBTQIA+ sim 
nas casas legislativas, pois essas 
pessoas podem conhecer mais 
intimamente as demandas e 
necessidades da classe que são 
muitas. Afinal, o poder público é 
em tese a representação do povo, 
não é?!”, explica a pesquisadora, 
músico-educadora e composito-
ra, Kely Guimarães.

Representantes
Professor da rede pública e 

educador comunitário em saúde 
e mestrando em Letras, Gabriel 
Mota (Rede Sustentabilidade), 
de 30 anos, é pré-candidato a 
vereador na CMM. Ele é morador 
de Manaus e fundador da “Casa 
Miga”, único abrigo que acolhe 
LGBT+ em vulnerabilidade na re-
gião Norte do país.

Segundo Gabriel, pré-candida-
turas LGBT+ são importantes por 
uma questão de democracia. “É 
importante ter pré-candidaturas 
LGBT+ por uma questão de de-
mocracia. Sem diversidade, uma 
câmara municipal está fadada a 
ser um local de opressões e in-
tolerância. Ressalto também que 
não basta apenas querer levantar 
uma bandeira e lutar apenas por 
essa bandeira. É preciso se colo-
car à disposição e está preparado 
para isso, porque política não se 
faz com ‘oba oba’, mas com traba-
lho e responsabilidade”, comenta.

Entre as propostas, o pré-can-
didato levanta as bandeiras da 
educação, saúde, sustentabilida-
de e direito a cidade, não apenas 
a causa LGBTQIA+ e continua em 
momento de construir e apresen-
tar as propostas para todas as 
pessoas de Manaus. “Em geral, 
estou no momento de pensar 
propostas e convido toda a popu-
lação LGBT construir propostas 
para Manaus e para todas as 
pessoas de Manaus.”

“Todas as propostas que irei 
apresentar na campanha, que 

começa a partir de 16 de agosto, 
estarão atravessando os campos 
da educação, saúde, sustentabili-
dade e direito a cidade. Pretendo 
ser um interlocutor dos educa-
dores de Manaus na Câmara 
Municipal e fiscalizar o SUS na 
atenção básica para que todas 
as pessoas tenham acesso igua-
litário com suas situações. Em 
relação à pauta LGBT+, ela estará 
presente em todas as áreas que 
pretendo atuar, sou fundador da 
‘Casa Miga’, único abrigo LGBT da 
região Norte e gostaria de aju-
dar a fazer essa iniciativa crescer 
e atender mais públicos, como 
mães solo, pessoas com defici-
ência e idosos (não para abrigo, 
mas para projetos paralelos que 
rodem com a equipe da casa)”, 
afirmou o pré-candidato.

Ativista não binária
O Partido Socialismo e Liberda-

de (PSOL) oficializou, em maio, a 
pré-candidatura de Álex Sousa, 
ativista não binária que dispu-
tará uma vaga na CMM. Sendo 
a primeira pessoa com a iden-
tidade de gênero indicada, ela 
é ativista e defende os direitos 
de trabalhadores, LGBTQIAPN+, 
jovens, indígenas, negros/es/as 
e todos os que são empurrados 
a marginalidade social.

A ativista contou que, apesar 
de estar inserida na comunidade 
LGBTQIAPN+, ela levará adiante 
os problemas diários que Ma-
naus enfrenta, principalmente a 
população mais carente.

“Sou um corpo LGBTQIAPN, um 
corpo transsexual, mas acima de 
tudo sou manauara, da Zona Nor-
te, de periferia. Eu pretendo rom-
per as expectativas que as pes-

soas tem de corpos LGBTQIAPN+ 
na política. Isso significa que não 
levantarei as bandeiras da minha 
comunidade? Não. Mas significa 
que como cidadã manauara, sou 
capaz, sim, de falar de saúde, de 
educação, de combate a fome, 
de infraestrutura que falta nas 
periferias de Manaus, de falta de 
investimento na cultura sem que 
fique preso na Zona Sul da cidade, 
falar de segurança pública e como 
tirar as nossas crianças e jovens 
do mundo obscuro do tráfico sem 
cair na falsa ideia que punitivismo 
é a solução. Todo vereador que se 
preze, precisa saber um pouco de 
tudo, e comigo não será diferen-
te”, destaca.

Para Álex Souza, falta repre-
sentatividade e renovação na 
Câmara Municipal de Manaus. 
A candidatura é uma alternativa 
de chamar atenção para a luta de 
classes e encorajar novos rostos a 
mudar a história da política local.

“Sempre notei que a nossa 
Câmara Municipal tem baixa 
produção de políticas públicas 
efetivas, e sempre é uma tro-
ca de cadeiras com as mesmas 
pessoas, falta jovem, falta LGBTs, 
falta gente da periferia. A falta 
de representatividade me leva 
a querer disputar este espaço. 
Manaus precisa passar por uma 
transformação e, colocando gen-
te como a gente, isso será possí-
vel. Acredito que minha pré-can-
didatura enquanto uma pessoa 
trans não-binária querendo ou 
não vai chamar atenção. Quando 
um corpo LGBTQIAPN+ anuncia 
que estará no pleito, o que se 
espera é que aquela pessoa fique 
limitada apenas as pautas LGBT. 
Quero justamente quero quebrar 

Câmara Municipal de Manaus não tem nenhum representante LGBTQIA+
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procedimentos médicos, como o 
uso de bloqueadores de puber-
dade e hormônios. Para além da 
rede pública de saúde, a proposta 
visava proibir o acesso também 
na rede privada. 

Débora Menezes também foi a 
autora da Lei n.º 6.463, que proibia 
o uso da chamada “Linguagem 
Neutra” no Estado do Amazonas. 
Aprovada e sancionada pelo Go-
verno do Estado, a Lei pretendia 
“preservar os valores tradicionais 
da língua portuguesa no contexto 
histórico e cultural, reforçando 
a importância de manter a sua 
integridade”.

O ministro Flávio Dino, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
também decidiu, em maio, sus-
pender a Lei do Amazonas que 
proibiu a utilização de linguagem 
neutra nas escolas públicas e pri-
vadas, além de repartições públi-
cas. Parlamentares do Amazonas 
criticaram a decisão, tomada após 
atuação de entidade ligada a co-
munidade LGBTI+.

População LGBTQIA+
Conforme dados do Instituto 

Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), divulgados em 2022, 
ao menos 60 mil pessoas adul-
tas no Amazonas se declararam 
homossexuais o bissexuais. Mes-
mo assim, a pesquisadora Kely 
Guimarães aponta que algumas 
discussões dentro das Casas 
Legislativas no Amazonas nem 
sequer consideram a população 
LGBTQIA+ como cidadãos.

“Em tese, o Estado é laico, 
entretanto, muitas das discus-
sões que ocorrem dentro das 
casas legislativas no Amazonas 
e pelo Brasil sequer consideram 
a população LGBTQIA+ como 
cidadãos que pagam seus im-
postos e, portanto, requerem o 
mesmo respeito e equidade que 
os demais. Vê-se que raramente 
políticos têm tal consciência e 
respeito, infelizmente, não con-
seguem separar concepções 
religiosas, que são suas esco-
lhas pessoais, com condições 
e tipos diversos de vida e de 
família”, argumenta.

Para o pré-candidato e pro-
fessor da rede pública de saú-
de, Gabriel Mota, medidas como 
essas ainda ocorrem na CMM 
por parlamentares se utilizarem 
do moralismo e se associarem a 
grupos de igrejas para utilizar das 
lutas LGBT+ como inimigo.

“Isso acontece porque a gran-
de maioria dos parlamentares 
eleitos nas casas legislativas são 
hipócritas e oportunistas, usam 
do moralismo e se associam a 
grupos de igrejas para usar nossas 
lutas como um inimigo que pre-
cisa ser combatido. Infelizmente, 
esse tipo de político usa a fé do 
outro e suas fragilidades para 
enganar quem mais precisa de 
ajuda do poder público e criam 
uma imagem da nossa comuni-
dade distorcida para que, assim, 
se apresentem como combaten-
tes do problema que criaram.”

“Então, ao invés de olhar para 
o preconceito que mata e exclui 
e pensar políticas públicas, eles 
colaboram com projetos de Lei 
que facilitam a morte e a exclu-
são de cidadãos e cidadãs LGBT+. 
Quem luta por meio ambiente, 
educação, saúde e segurança, por 
exemplo, somos nós, que devido 
ao preconceito somos cerceados 
desses direitos. Então se pode-
mos lutar por nós, podemos lutar 
por todos”, completou.

Representates lançam 
pré-candidaturas 
buscando uma inédita 
representatividade 
LGBTQIA+ na Câmara 
Municipal de Manaus

Candidatos LGBTQIA+ lançam 
pré-candidaturas a CMM

DIVULGAÇÃO

Gabriel Mota é professor e educador 
comunitário em saúde

DIVULGAÇÃO

Álex Sousa é uma ativista não binária 

esta perspectiva”, revelou a pré-
-candidata.

A pesquisadora Kely Guima-
rães aponta que candidatos 
LGBTQIA+ podem transformar o 
cenário social com boas propos-
tas, principalmente na área da 
saúde, emprego e condições de 
cidadania reais.

“As pessoas conservadoras 
precisam entender que a popu-
lação LGBTQIA+ existe e tem de-
mandas específicas que só quem 
é sabe e sente de perto. Não é 
uma questão de ser melhor ou 
pior.  Quando se trata de cidada-
nia, todos nós temos o direito de 
ser livre para amar e viver como 
acharmos melhor, a constituição 
brasileira assegura tais direitos e 
isso não deveria ser tão difícil de 
entender.”

Projetos contra LGBTQIA+
Os vereadores da CMM já foram 

criticados por defender projetos 
que tendem a prejudicar a comu-
nidade LGBT+. Em 2023, no dia 
do Orgulho LGBTQIA+, o verea-
dor Raiff Matos (DC) deu entrada 
no Projeto de Lei 381/2023 que 
buscava proibir a participação 
de crianças e adolescentes na 
“Parada do Orgulho LGBTQIAP+” 
em Manaus. Ao defender a PL, o 
vereador classificou as manifes-
tações como “imoralidade”.

Raiff Matos também foi o au-
tor do projeto que virou a Lei n.º 
3.087 de 3 de julho de 2023, que 
instituiu o dia 10 de março como 
dia conservadorismo o calendário 
oficial da cidade de Manaus. O 

objetivo da proposta é estimular 
o conhecimento sobre o conser-
vadorismo, principalmente nas 
escolas de Manaus.

Já na Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), projetos 
foram questionados por ameaçar 
direitos humanos da comunidade 
LGBTQIA+. Em outubro de 2023, 
a Lei Estadual n.º 6.469/2023, de 
autoria do deputado Delegado 
Péricles (PL), que proibia crian-
ças e adolescentes em eventos 
relacionados à Parada do Orgulho 
LGBTQIAPN+ foi aprovado. 

Sem apresentar provas, o par-
lamentar apontou que as mani-
festações se tornaram espaços 
com “exposição do corpo, com 
constante imagem de nudez, si-
mulação de atos sexuais”, além 
de defender a “preservação” de 
crianças e adolescentes.

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) pediu ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF), em fevereiro, 
a anulação da Lei que proibia 
crianças e adolescentes na para-
da do orgulho LGBT+ no estado 
amazonense. O advogado-geral 
da União substituto, Flávio José 
Roman, afirmou que a norma 
estadual invade a competência 
legislativa da União para editar 
normas gerais sobre proteção à 
infância e à juventude, ou seja, 
cabe ao Congresso Nacional pro-
por Leis a respeito desse tema.

A deputada Débora Mene-
zes (PL) apresentou na Casa o 
projeto de Lei n.º 317/2023 que 
pretendia impedir o acesso de 
crianças e adolescentes trans a 
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Wilson reforça compromisso 
com Festival de Parintins 2024
Evento deve 
movimentar o espaço 
aéreo de Parintins 
com até 1 mil 
operações de voos na 
semana do festival

O governador Wilson Lima 
reforçou, na segunda-
-feira (3), o compro-
misso com a geração 

de emprego e renda no Festi-
val de Parintins 2024, durante 
apresentação de uma aerona-
ve,   no Aeroporto Internacio-
nal Eduardo Gomes, da empresa 
Azul Linhas Aéreas, adesivada 
em homenagem aos bois Capri-
choso e Garantido. A expectativa 
é de que a ilha tupinambarana 
receba, este ano, 120 mil turistas 
e que a economia local movi-
mente mais de R$ 150 milhões 
no período do festival.

O evento deve movimentar 
o espaço aéreo de Parintins (a 
369 quilômetros da capital) com 
até 1 mil operações de voos na 
semana do festival, que em 2024 
ocorre nos dias 28, 29 e 30 de 
junho, superando os mais de 
800 voos realizados no mesmo 
período em 2023.

Estima-se ainda a geração de 
24 mil postos de trabalho indi-
retos com ações do Governo do 
Estado em torno do festival. So-
mado a isso, os dois bois juntos 
geram cerca de 5 mil empregos 
diretos.

“Isso é importante porque 
a gente destaca o Festival de 

Parintins não só pela festa, mas 
pelo que ela traz de benefício 
para aquela população que mora 
ali na região. Este ano devem ser 
gerados algo em torno de 30 mil 
empregos diretos e indiretos, só 
nas atividades da ilha, fora os 
empregos induzidos”, destacou 
Wilson Lima.

Além do governador, também 
estiveram presentes a Relações 
Institucionais da Azul, Letícia 
Schmitz; o presidente da Em-
presa de Turismo (Amazonas-
tur), Ian Ribeiro; os presidentes 
dos bois, Rossy Amoedo (Capri-
choso) e Fred Góes (Garantido); 
além da diretora-presidente 

da Concessionária dos Aero-
portos da Amazônia, Karen 
Strougo e o deputado estadual  
Mário César Filho.

“Ter a Azul como patrocinador 
oficial, uma marca tão grande, 
uma das maiores companhias 
aéreas do Brasil, voando com 
o avião plotado para o Festival 
de Parintins, demonstra como 
o festival está sendo bem-visto 
fora do nosso estado. Isso fo-
menta cada vez mais o turis-
mo, as pessoas a quererem vir 
conhecer o festival, conhecer 
Parintins e conhecer a nossa 
cultura amazônica”, afirmou  
Ian Ribeiro.

Voos para Parintins
Pela primeira vez, a companhia 

aérea Azul adotou também outra 
cor. A companhia estampou em 
uma de suas aeronaves Embraer 
E1, sua logo em azul de um lado e 
em vermelho do outro, junto aos 
bois-bumbás Caprichoso, com 
sua estrela azul, e Garantido, de 
coração vermelho. A homena-
gem foi ao ar, nesta segunda, 
abrindo o mês do evento, em voo 
que partiu de Manaus, por volta 
do 12h, com destino a Parintins.

“É muito bacana para gente, 
para o povo de Parintins, o povo 
humilde que prepara um grande 
espetáculo, uma grande festa, 

ter marcas potencializando cada 
vez mais o crescimento da nossa 
festa. E como parintinense, como 
artista e como presidente, nós 
temos muito a agradecer esse 
olhar de carinho, de atenção, 
que o governador tem por esse 
povo de Parintins”, completou 
Rossy Amoedo, presidente do 
Caprichoso.

“Queria agradecer ao governa-
dor Wilson Lima, que interme-
diou todo esse processo que a 
gente acompanhou. É impor-
tante a gente lembrar que o 
que produz tudo isso é a cultura 
do nosso estado, é a cultura da 
nossa Amazônia, é a cultura 

Wilson Lima durante apresentação de aeronave adesivada em homenagem aos bois-bumbás

Doação de 
sangue na 
Aleam

A Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam) 
participa do movimento 
“Junho Vermelho”, de do-
ação de sangue, ao insti-
tuir no calendário oficial 
da Casa, a Semana do Do-
ador Legal, entre os dias 
7 a 14 de junho, quando 
a Fundação Hospitalar 
de Hematologia e He-
moterapia do Amazonas 
(Hemoam) leva o ônibus 
coletor para que servido-
res e público possam doar 
sangue e assim ajudar na 
manutenção do estoque.

A campanha de doação 
de sangue já é uma re-
alidade na Aleam desde 
2014. No primeiro ano, o 
projeto contou com cerca 
de 19 doadores, a partir 
de então alcançou aproxi-
madamente 1.147 doado-
res aptos atendidos, até 
os dias atuais.  

De acordo com a dire-
tora de Assistência Social 
da Assembleia Legislativa, 
Karla Stald, este ano, a 
Campanha Doador Legal 
será na próxima terça-
-feira (11), das 8h às 17h. 

“Este ano, esperamos 
manter nosso recorde de 
120 doadores, o máximo 
que o ônibus coletor do 
Hemoam suporta em um 
dia.  A gente sabe que 
o estoque do Hemoam é 
crítico, então vê mesmo 
a Assembleia Legislativa 
tendo um papel principal 
de ajudar a salvar vidas”, 
afirmou.

Com 314 votos na Câmara e 52 votos no Senado, parlamentares derrubaram veto que mantinha “saidinha”

Entidades recorrem ao STF 
contra Lei que proíbe ‘saidinhas’ 

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

A Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) recorrerá nesta 
semana ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) contra Lei apro-
vada pelo Congresso Nacional 
que proíbe a chamada “saidi-
nhas dos presos’. A entidade 
pedirá que seja reavido aos 
detentos o direito de sair para 
visitar as famílias em datas co-
memorativas.

O presidente Lula (PT) havia 
vetado esse trecho do projeto 
analisado pelos parlamenta-
res, mas o veto foi derrubado 
na semana passada. A OAB 
ainda vai sugerir que os presos 
em regime semi-aberto que 
puderem deixar os presídios 
eventualmente tenham de 
usar tornozeleira eletrônica.

A expectativa é que a ação 
seja apresentada até quarta-
-feira (5).

“O Estado precisa ter um 
compromisso com a reinser-
ção do preso. É por isso que 
vamos solicitar o reestabe-
lecimento do direito à saída 
temporária, em algumas datas, 
para quem está no semiaberto 
apenas”, disse o presidente da 
OAB, Beto Simonetti.

“Além disso, é preciso ze-
lar pela segurança da socie-
dade. Então, solicitaremos 
também que o uso da tor-
nozeleira seja obrigatória 
para quem for beneficiado”,  
continuou.

Entidade vai ao STF
A Associação Nacional da 

JUSTIÇA CAMPANHA

Advocacia Criminal (Anacrim) 
já entrou, na segunda-feira (3), 
com uma ação no Supremo 
Tribunal Federal questionan-
do alterações feitas pela Lei 
14.843/2024, batizada de “Lei 
das saidinhas”, na Lei de Exe-
cuções Penais.

A Anacrim afirma na ação 
direta de inconstitucionalidade 
que as alterações violam tre-
cho da Constituição que veda 
a pena de caráter perpétuo e 
que estabelece a necessidade 
de mecanismos que favoreçam 
a integração social do preso.

O texto é assinado por James 
Walker Junior, presidente da 
Anacrim; pelo constituciona-
lista e professor Lenio Streck; 
pelo também professor Jacinto 
Nelson de Miranda Coutinho; 

pelo procurador-geral nacio-
nal da Anacrim, Marcio Guedes 
Berti; e pelo procurador-geral 
adjunto da entidade, Victor 
Quintiere.

“Fizemos a ação para que 
o STF reponha a Justiça. Um 
direito já consolidado não pode 
ser tirado assim. Viola a proibi-
ção de retrocesso social”, disse 
Lenio Streck.

Inconstitucionalidade
Segundo a Ação Direta de 

Inconstitucionalidade (ADI), 
a revogação dos trechos que 
permitiam a saída temporária 
viola diversas previsões cons-
titucionais, entre elas a que es-
tabelece a dignidade da pessoa 
humana como fundamento da 
república; a que consagra a fa-

mília como base da sociedade; 
que assegura o direito à inti-
midade e à vida privada; e a 
que considera a reintegração 
social dos presos como parte 
integrante da execução penal.

“As saídas temporárias são 
mecanismos essenciais para 
manter os laços familiares e 
sociais, fundamentais para a 
dignidade humana. A proibição 
das saídas temporárias pode 
resultar em condições de en-
carceramento mais duras, au-
mentando o sofrimento dos 
presos e caracterizando um 
tratamento desumano”, diz a 
Anacrim na ação.

Além da Constituição, pros-
segue a associação, a proibi-
ção viola o Pacto Internacional 
sobre Direitos Civis e Políticos 

(Pidcp), que estabelece direi-
tos fundamentais que prote-
gem a dignidade humana e as 
condições de tratamento das 
pessoas privadas de liberdade.

“A extinção das saídas 
temporárias promovida pelo 
Congresso Nacional contra-
ria esses preceitos interna-
cionais, agravando as con-
dições de encarceramento 
e dificultando a reintegra-
ção social dos presos, em 
violação aos compromissos 
assumidos pelo Brasil no âm-
bito internacional”, afirma a 
Anacrim.

No mérito, solicita que a re-
vogação, decorrente da der-
rubada do veto presidencial 
pelo Congresso Nacional, seja 
considerada inconstitucional.

levada através do Festival de 
Parintins”, avaliou Fred Goés, 
presidente do Garantido.

Na prática, o investimento, 
para além do patrocínio, re-
sultou no aumento dos voos 
da Azul para Parintins. Neste 
ano, serão 150 voos extras até 
o dia 2 de julho, ou o dobro de 
assentos oferecidos em rela-
ção ao mesmo período no ano 
passado — passando de 9 mil 
para 18 mil lugares.

O trecho entre a capital ama-
zonense e Parintins, conhecida 
como a “Rota do Boi”, terá uma 
média de 6 decolagens extras 
nos dias 26 e 27 de junho e 2 
de julho, e nos demais chegará 
a uma média de 14 decolagens 
para Parintins, considerando 
voos regulares, extras e fre-
tados, ultrapassando o fluxo 
da ponte aérea Rio-São Paulo 
(Santos Dumont-Congonhas), 
a rota doméstica mais movi-
mentada da Azul, que conta 
com 13 decolagens diárias.

“É uma honra enorme ser 
um dos patrocinadores ofi-
ciais, a companhia aérea ofi-
cial do Festival de Parintins. 
E essa parceria já representa 
um acréscimo de nove mil as-
sentos durante o festival para 
dezoito mil assentos, é um 
crescimento bem expressivo. 
Durante o período do festi-
val, nós vamos ter quatorze 
decolagens para Parintins, 
que representa um número 
até maior que a nossa ponte 
aérea Rio-São Paulo”, explicou 
Letícia Schmitz.



Manaus, terça-feira, 4 de junho de 2024

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

6Economia

Software atua 
na otimização de 
processos, onde prioriza 
atividades, na busca de 
resultados mais eficazes 
nas empresas

O Método Kanban 
está ganhando 
destaque como 
uma abordagem 

fundamental para melho-
rar a entrega de valor nas 
empresas. Baseado em 
princípios e práticas que 
visam eliminar desper-
dícios e promover a en-
trega contínua de valor, 
o Kanban tem sido uma 
ferramenta essencial para 
uma gestão de projetos 
eficiente e direta.

A essência do Kanban re-
side na abordagem simples 
e revolucionária, que pro-
põe uma visão mais ativa 
e construtiva para a ad-
ministração de demandas 
e a resolução de tarefas. 
Ao adotar o sistema puxa-
do, o Kanban permite que 
as equipes otimizem seus 
processos, priorizem suas 
atividades e alcancem re-
sultados mais eficazes.

Pensando em aplicabili-
dades para este método, 
em Manaus, o Instituto de 
Desenvolvimento Tecno-
lógico (INDT) apresentou 
recentemente um projeto 
que promete transformar 
a dinâmica de produção 
nas fábricas: o Eletronic 
Kanban. Esse sistema foi 

Parte do time do INDT: Gabriel Mitoso, Taynah Almeida, 
Luana Lobão e Lívia Araújo

‘Eletronic Kanban’ visa modernizar 
processos de produção em fábricas

desenvolvido para ofere-
cer suporte ao processo 
de sequenciamento de or-
dens de produção, desde a 
entrada dos pedidos até a 
comunicação dos prazos 
para atendimento, tudo de 
forma integrada e eficien-
te. Todo o software foi de-
senvolvido com tecnologia 
do instituto pela equipe do 
especialista de Software, 
Gabriel Mitoso, e pela head 
de Inovação e Transforma-
ção Digital, Luana Lobão.

“O Eletronic Kanban é 
uma solução tecnológica 
que visa integrar e otimizar 
todas as etapas do pro-
cesso produtivo em uma 
fábrica. Através de um bo-
ard Kanban, o sistema inicia 
sua atuação já na entrada 
dos pedidos, passando pela 
produção, apontamento 
das atividades, resultan-
do na comunicação preci-
sa dos prazos de entrega. 
Essa integração de dados 
proporciona uma visibilida-
de clara e abrangente dos 
processos de input, trans-
formação e output da fá-
brica”, afirma Gabriel.

Facilidade na interação
Uma das características 

do Eletronic Kanban é a 
capacidade de lidar com 
todo o processo de apro-
vação dos pedidos, desde 
a geração das ordens de 
produção até o sequen-
ciamento das máquinas 
em operação. Além disso, 
o sistema incorpora um al-
goritmo de Aprendizado de 
Máquina (Machine Lear-

ning) que aprende e prediz 
o tempo de produção de 
cada produto, fornecendo 
estimativas precisas das 
datas de entrega, tudo 
isso levando em conta o 
sequenciamento estabe-
lecido pela ferramenta.

O software também ofe-
rece uma ampla gama de 
relatórios que apresentam 
dados cruciais para o ge-
renciamento eficiente da 
produção, como OEE (Ove-
rall Equipment Effective-
ness), tempo de produção, 
entre outros indicadores 
relevantes.

“Para facilitar a interação 

e a visibilidade dos pro-
cessos dentro da fábrica, 
o Eletronic Kanban foi de-
senvolvido para funcionar 
em uma TV Touch de 75 
polegadas. Essa interface 
ampla e interativa permi-
te que os colaboradores 
acompanhem em tempo 
real o status das opera-
ções, desde o funciona-
mento das máquinas até 
a disponibilidade de maté-
ria-prima”, conclui Gabriel.

Além da TV Touch, o sis-
tema também foi otimizado 
para tablets, atendendo às 
necessidades dos líderes 
de produção que operam 

diretamente na linha de 
montagem.

Embora tenha sido de-
senvolvido inicialmente 
para atender a um cliente 
específico, o Eletronic Kan-
ban tem potencial trans-
formador para diversos 
segmentos fabris que bus-
cam aprimorar seus pro-
cessos produtivos. Seu en-
foque no sequenciamento 
de produção, integração de 
dados, previsão de prazos 
e geração de relatórios es-
tratégicos o tornam uma 
ferramenta indispensável 
para quem busca eficiência 
e excelência operacional.

Sobre o INDT
O Instituto de Desenvol-

vimento Tecnológico (INDT) 
foi fundado em 2001 pela 
Nokia. Em 2013, passou a atu-
ar como Centro de P, D&I da 
Microsoft, permanecendo 
até 2016, quando se tornou 
um instituto independente, 
mantendo-se como um dos 
maiores Centros de Pesqui-
sa, Desenvolvimento e Ino-
vação do País. O INDT oferece 
soluções nas áreas de Sof-
tware, Hardware & Firmware, 
Comunicação e Redes, Ma-
nufatura Avançada, Veículos 
Autônomos e Robótica, Ma-
teriais e Química, e BioTech.

Temporada de Cruzeiros injeta 
R$ 4 milhões na economia

A passagem de 17 navios pelo 
Amazonas durante a Tempo-
rada de Cruzeiros 2023/2024, 
gerou uma receita direta de 
R$ 4.053.662,00 na economia 
local. Ao todo, 23 mil turistas 
estrangeiros visitaram o Es-
tado no período. Este é o me-
lhor indicador pós-pandemia 
da Covid-19. Os dados são do 
levantamento divulgado pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Empresa Estadual de 
Turismo (Amazonastur).

“O resultado demonstra a 
consolidação do Amazonas na 
rota turística internacional dos 
cruzeiros com seus atrativos 
naturais, culturais e históricos”, 
avaliou o presidente da Amazo-
nastur, Ian Ribeiro.

Os dados da Amazonastur 

mostraram que a movimenta-
ção de turistas no Amazonas 
totalizou 23.083 pessoas, sendo 
15.093 passageiros e 7.990 tri-
pulantes. Mais da metade dos 
visitantes (54,8%) são dos Esta-
dos Unidos, seguidos de 8,791% 
do Canadá, 4,36% da Alemanha, 
3,07% do Reino Unido e 2,03% 
da Austrália.

Ainda segundo o levantamen-
to, o guia de turismo, a hospi-
talidade e os atrativos naturais 
foram os itens mais destacados 
pelos cruzeiristas que chegaram 
a Manaus. Os três registraram 
mais de 97% no índice de sa-
tisfação dos turistas durante a 
temporada de 2023/2024.

Em março, o Amazonas rece-
beu a visita de sete navios, sendo 
o maior número da temporada.

NAVIOS 

Cerca de 23 mil turistas estrangeiros visitaram o Estado

Representantes do setor madeireiro participam de seminário 

Trabalhadores do setor madeireiro 
discutem sobre melhorias na área

O Seminário Anual de Planejamento 
da Rede Sindical Amazônica (RSA) foi 
realizado em Brasília. O grupo surgiu 
em 2020 no contexto das queimadas 
e desmatamento. A organização re-
presenta sindicatos de trabalhadores 
do setor da madeira de oito países que 
compõem a Amazônia Legal.

Além de atuar pela defesa e garantia 
de direitos dos profissionais da área e 
pela preservação e desenvolvimento 
sustentável da Amazônia, a RSA bus-
ca a valorização do preço da madeira 
que também é comercializada fora do 
Brasil, segundo explica o representante 
sindical do Amazonas e representante 
regional dos Trabalhadores da Constru-
ção e da Madeira (ICM) no Amazonas 
Carles Waldemar.

Ele explica que a rede é internacional 
e participam sindicatos de todos os 
países da região amazônica. 

“Isso é importante para gente por-
que a ideia é que a cadeia de valor da 
madeira que sai da região amazônica, 
por exemplo, para várias regiões do 
Brasil, para outras partes do mundo, 
o valor local seja mais reconhecido, 
para existirem melhores condições de 
trabalho, salários mais dignos para os 
trabalhadores e trabalhadoras que vi-
vem na região amazônica, como uma 
forma de enfrentar a pobreza que existe 
na região”, definiu.

Foi relatado no encontro que a ma-
deira, às vezes, sai muito barata do 
Brasil e, tem um grande valor agre-
gado na ponta do consumo. A ideia 
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é equilibrar mais essa cadeia de 
valor da madeira em benefício dos 
amazônidas, das pessoas que vi-
vem na região. A programação do 
Seminário Anual de Planejamento 
da Rede Sindical Amazônica foi 
pautada em cima da discussão 
e reforço sobre esses principais 
temas. E denúncias foram feitas.

As condições de trabalho rela-
tadas pelos sindicatos que estão 
na Amazônia são situações muito 
duras. A informalidade é muito am-
pla, as pessoas trabalham sem pro-
teção social nenhuma, o índice de 
acidentes graves ou fatais e tam-
bém de doenças relacionadas ao 

trabalho é bastante alto de acordo 
com os relatos apresentados.

O seminário discutiu ainda a au-
sência do Estado, a ausência da 
fiscalização do trabalho, da ação 
do Ministério Público do Trabalho 
que chega a ser também chocante, 
porque tem regiões que mencio-
nam nos sindicatos que tem cinco 
anos que não recebem visita de 
um fiscal do trabalho. O desres-
peito de maus empregadores aos 
sindicatos também é enorme. Tem 
sindicatos há vários anos sem uma 
convenção coletiva de trabalho 
que garanta a aplicação da lei e 
garanta outros benefícios.

DIVULGAÇÃO
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7Dia a dia
Amazonas amplia 
monitoramento no 
combate a incêndios

‘Operação Aceiro 
2024’ envia 
militares ao sul do 
Estado e Região 
Metropolitana de 
Manaus

DIVULGAÇÃO

Com objetivo de am-
pliar o monitoramen-
to estratégico de in-
cêndios no estado, o 

Governo do Amazonas, por 
meio do Corpo de Bombei-
ros do Amazonas (CBMAM), 
criou o aplicativo Infire para 
uso exclusivo da corporação 
na Operação Aceiro 2024. 
O lançamento foi feito na 
segunda-feira (3), pelo go-
vernador Wilson Lima, du-
rante a entrega de viaturas, 
materiais e equipamentos 
para a operação.

O aplicativo vai possibili-
tar a consulta de áreas com 
maiores focos de incêndio, 
de forma detalhada de ocor-
rências para compor o banco 
de dados, além de consul-
ta de locais onde há bases 
operacionais da corporação, 
lotação de efetivo, viaturas e 
equipamento por área.

“Esse aplicativo se comple-
menta à nossa estrutura que 
temos no Ipaam, que é conju-
gada com a Secretaria de Se-
gurança, Corpo de Bombeiros 
e outros órgãos que tratam 
da questão do desmatamen-
to. Os alertas de desmata-
mento nós temos em nosso 
painel em tempo real, mas é 
importante termos também 
essa informação através do 
nosso aplicativo”, afirmou o 
governador.

As informações do Infi-
re vão chegar a partir do 
momento em que forem 
registradas no local do in-
cêndio. Na sala de situação 

Em Tempo

Programação alerta para conservação da natureza 
MÊS DO MEIO AMBIENTE

A Fundação Amazônia Sus-
tentável (FAS) vai realizar uma 
programação especial com 
várias atividades que seguem 
até o dia 25 de junho, para 
celebrar o “Dia Mundial do 
Meio Ambiente”, enfatizando 
a importância da  conserva-
ção da natureza para essa e 
as futuras gerações.

Ao longo do mês serão 
realizadas atividades socio-
educativas em comunidades 
localizadas em Unidades de 
Conservação (UCs), onde 
a FAS atua no Amazonas 
com projetos de educação. 
Enquanto isso, em Manaus, 
haverá exposições, um webi-
nário e lançamento de docu-
mentário sobre a expedição à 
nascente do Rio Amazonas, 
localizada no Peru.

As atividades começam, 
no município de Presidente 
Figueiredo (a 107 km de Ma-
naus), com a realização de 
uma oficina socioeducativa 
que visa proporcionar aos 
jovens, conteúdo que provo-
ca reflexão sobre a relação 
dos seres humanos  com a 
natureza, dores e soluções. 
Essa ação ocorrerá até o dia 
11 de junho e será coordenada 
pelo Programa de Educação 
para a Sustentabilidade da 
FAS, com o apoio de parceiros 
institucionais.

No dia 4 de junho, começa 
a exposição “Pessoas que fa-
zem Educação Ambiental na 
Amazônia”, com entrada gra-

tuita até o dia 21 de junho, no 
Espaço da Cidadania (Ecam), 
localizado no Manauara Sho-
pping, na capital amazonense. 

No “Dia Mundial do Meio 
Ambiente”, 5 de junho, haverá 
programações paralelas em 
Manaus e comunidades. Na 
comunidade Tumbira, locali-
zada na Reserva de Desenvol-
vimento Sustentável (RDS) 
Rio Negro, será realizada 
uma oficina de conscientiza-
ção sobre conservação das 
florestas. 

Simultaneamente, na co-
munidade indígena Três Uni-
dos, localizada na Área de 
Preservação Ambiental (APA) 
do Rio Negro (a 65 km de Ma-
naus) ocorrerá, no mesmo dia, 
uma imersão ambiental no 
Núcleo de Inovação e Educa-
ção para o Desenvolvimento 
Sustentável (Nieds) Assy Ma-
nana. Nesse dia, a comunida-
de receberá oficinas voltadas 
à proteção do meio ambiente, 
contação de histórias com os 
anciões da aldeia, plantio de 
mudas, entre outras ações.

Documentário
Também no dia 5, na sede 

da FAS em Manaus, localiza-
da na Rua Álvaro Braga, 351, 
bairro Parque Dez, das 17h 
às 18h, ocorrerá o “Webiná-
rio — Situação atual dos rios 
da Amazônia e perspectivas 
para a estação seca de 2024”. 
O webinário terá a partici-
pação do superintendente-

Atividades socioeducativas com crianças em comunidades do Amazonas

Aplicativo Infire faz parte da Operação Aceiro 2024, lançada pelo governador Wilson Lima

-geral da FAS, Virgilio Viana, e 
do pesquisador de Geociên-
cias do Serviço Geológico do 
Brasil (SGB), Marco Antônio  
Oliveira. 

O evento fará um debate 
sobre o ciclo das águas, o im-
pacto das mudanças climáti-
cas na Amazônia e as pers-
pectivas para a estação da  
seca deste ano. 

Logo após, das 18h às 19h, a 
instituição fará o lançamento 
do documentário “Expedição 
ao Nevado Mismi”, gravado 
durante uma expedição até a 
nascente do rio Amazonas, no 
Peru. O documentário mostra a 

importância da criação de uma 
área de proteção em volta da 
nascente e como as mudanças 
climáticas estão impactando 
diretamente a vida das po-
pulações da Amazônia Andina. 

“O Mês do Meio Ambien-
te é uma oportunidade para 
rever as relações entre as so-
ciedades e o meio ambiente. 
De maneira geral, essa rela-
ção entre homem e natureza 
não tem sido harmônica. Nós 
temos degradado os ecossis-
temas naturais e o resultado 
disso é uma série de proble-
mas que estamos vivenciando. 
Então, essa data também é um 

chamado a todas as pessoas 
usufruírem do convívio com 
a natureza. Praças, parques, 
margens de rios, praias, tudo 
isso representa oportunidade 
de interação emocional com 
a natureza e que desfrutem e 
cuidem bem dela”, comenta o 
superintendente-geral da FAS, 
Virgilio Viana.  

Atividades socioeducativas
Já nos dias 5 e 6 de junho, ou-

tra oficina socioeducativa será 
promovida no município de Ari-
puanã, a 1.735,7 km da capital do 
Amazonas. O Espaço Ecam vol-
ta a receber atividades em prol 

da programação especial em 
homenagem ao meio ambien-
te, no dia 18 de junho, com ati-
vidades gratuitas para sensibi-
lizar crianças sobre educação  
ambiental.

Encerrando a programação 
especial no Mês do Meio Am-
biente, no dia 25 de junho, o 
time da FAS se une à campanha 
“Juntos pelo Sumaúma”, com 
atividades no Parque Sumaú-
ma, localizado no bairro Cidade 
Nova, em Manaus. O objetivo 
da ação é incentivar a criação 
de áreas verdes em  ambientes 
urbanos para a proteção da 
fauna e da flora.

do CBMAM, tais informações 
serão processadas para ma-
peamento da gravidade da 
ocorrência e das necessida-
des sobre como a equipe vai 
atuar frente às demandas.

“Fizemos um estudo com 
base nas necessidades que 
foram apresentadas, no ano 
passado, pela ocasião da 
grande quantidade de fu-
maça, e o Infire veio para 
fazermos esses dados e re-
gistro desses dados no lo-
cal da ocorrência, de modo 
que tenhamos essas infor-
mações em tempo real na 
sala de situação”, explicou o 
criador do aplicativo Infire, 1º 
Tenente-Coronel Gama.

Operação
A Operação Aceiro 2024 

integra a Operação Tamoita-
tá e conta com 60 militares 
do CBMAM, 14 veículos — 
incluindo quatro novas —  e 
equipamentos de proteção 
e uso individual para 12 mu-
nicípios do sul do Amazonas 
e Região Metropolitana de 
Manaus (RMM).

A Operação é composta por 
seis fases com atuação pre-
vista durante todo o período 
do verão amazônico. Nesta 
primeira, será integrada pe-
los municípios de Humaitá, 
Apuí, Lábrea, Boca do Acre, 
Manicoré, Novo Aripuanã, 
Maués, Canutama, Tapauá, 
Careiro, Manaquiri e Autazes.

A Operação Tamoitatá é 
composta por integrantes da 
Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM), 
por meio da qual participam 
o Batalhão Ambiental da Po-
lícia Militar (BPAmb), a Po-
lícia Civil (PC-AM), o Corpo 
de Bombeiros (CBMAM) e a 
Defesa Civil do Amazonas, da 
Secretaria Executiva Adjunta 
de Planejamento e Gestão 
Integrada (Seagi), da Secre-
taria de Estado do Meio Am-
biente (Sema) e do Instituto 
de Proteção Ambiental do 
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A Conmebol defi-
niu os confrontos 
do mata-mata da 
Copa Libertadores 

e da Copa Sul-America-
na, na segunda-feira (3). 
O sorteio aconteceu na 
sede da entidade, em Lu-
que, no Paraguai. Nas duas 
principais competições do 
continente, os confrontos 
das oitavas de final vão 
acontecer entre 14 e 21 
de agosto e alguns due-
los ainda estão indefinidos 
por conta do adiamento 
de partidas de Grêmio, na 
Libertadores, e Internacio-
nal, na Sul-Americana.

Os rivais gaúchos ainda 
fazem dois jogos por seus 
grupos nas competições 
continentais. O Tricolor 
visita o Huachipato-CHI, 
nesta terça-feira (4), e re-
cebe o Estudiantes-ARG, 
no sábado (8). Nos mes-
mos dias, pela Sul-Ameri-
cana, o Inter visita o Real 
Tomayapo-BOL e recebe 
o Delfin-EQU, respectiva-
mente. Na Libertadores, os 
duelos definem quem pas-
sa em primeiro e segundo 
no Grupo C; na ‘Sula’, o 
Inter só consegue chegar 
à segunda colocação, que 
garante vaga nos playoffs 
contra os terceiros coloca-
dos dos grupos da ‘Liberta’.

Libertadores
O único confronto entre 

brasileiros desta fase do 
mata-mata será entre Pal-
meiras e Botafogo. As duas 
equipes, que viram a riva-
lidade crescer na última 
temporada com a disputa 

do título brasileiro, voltam a 
se enfrentar já nas oitavas de 
final. Como passou em 1º lugar, 
o time paulista tem o direito de 
decidir em casa.

Quem passar pode ter pela 
frente outro adversário brasi-
leiro, já que vai encarar o ven-
cedor do duelo entre São Paulo 
e Nacional-URU. Na semifinal, o 
ganhador deste lado da chave 
vai ter pela frente quem pas-
sar de Flamengo e Bolívar-BOL 
contra o 1º do Grupo C, que pode 
ser o Grêmio, contra o Peñarol-
-URU. Com isso, é possível uma 
semifinal completamente bra-
sileira. 

Do outro lado da chave, o 
Atlético-MG começa a cami-
nhada no mata-mata contra 
o San Lorenzo-ARG. Nas quar-
tas de final, o duelo colocará 
frente a frente o vencedor do 
duelo entre mineiros e argen-
tinos contra quem passar de 
Fluminense e o 2º colocado 
do Grupo C, que pode ser o  
Grêmio também.

A final da Libertadores vai 
acontecer no dia 30 de novem-
bro em Buenos Aires, na Argen-
tina. O estádio ainda não foi 
anunciado, mas o Monumental 
de Núñez, do River Plate-ARG, 
deve ser o escolhido. 

Oitavas de final
San Lorenzo-ARG x Atlético-

-MG 
Nacional-URU x São Paulo
Flamengo x Bolívar-BOL
Colo-Colo-CHI x Júnior Bar-

ranquilla-COL
Talleres-ARG x River Plate-

-ARG 
Peñarol-URU x 1º do Grupo C
Botafogo x Palmeiras
2º do Grupo x Fluminense

Sul-Americana
As oitavas de final da Copa 

Sul-Americana também já pos-
suem seus confrontos defini-
dos. Os duelos das oitavas de 
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final acontecem nos dias 14 
e 21 de agosto. A grande fi-
nal da Sul-Americana está 
programada para o dia 23 
de novembro, em Assun-
ção, Paraguai. Os playoffs 
da Copa Sul-Americana 
2024 serão realizados nas 
semanas dos dias 17 e 24 
de julho.

Playoffs
Playoff A – melhor 2º da 

Sul-Americana x pior 3º da 
Libertadores

Playoff B – 2º melhor 2º 
da Sul-Americana x 2º pior 
3º da Libertadores

Playoff C – 3º melhor 2º 
da Sul-Americana x 3º pior 
3º da Libertadores

Playoff D – 4º melhor 2º 
da Sul-Americana x 4º pior 
3º da Libertadores

Playoff E – 5º melhor 2º 
da Sul-Americana x 5º pior 
3º da Libertadores

Playoff F – 6º melhor 2º 
da Sul-Americana x 6º pior 
3º da Libertadores

Playoff G – 7º melhor 2º 
da Sul-Americana x 7º pior 
3º da Libertadores

Playoff H – 8º melhor 2º 
da Sul-Americana x 8º pior 
3º da Libertadores

Oitavas de final
Playoff G x Fortaleza
Playoff A x Corinthians
Playoff B x Belgrano-

-ARG
Playoff H x Racing-ARG
Playoff D x Sportivo 

Ameliano-PAR
Playoff E x Cruzeiro
Playoff C x Independien-

te Medellín-COL
Playoff F x Lanús-ARG

Últimas vagas da Sul-Americana serão definidas por meio de playoffs

Conmebol define confrontos 
da Liberta e Sula

Carretas da Saúde 
estão nos municípios 
de Manacapuru e 
Itacoatiara  
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Chegou ao fim uma 
longa novela. O Real 
Madrid oficializou a 
contratação do ata-

cante francês Kylian Mbappé. 
O atual campeão da Liga dos 
Campeões anunciou o acer-
to, nesta segunda-feira (3), 
e o astro chega ao clube em 
movimento sem custos, após 
deixar o Paris Saint-Germain 
ao fim do contrato.

Mbappé 

Atacante francês 
foi anunciado 
como novo jogador 
do Real Madrid 
para próxima 
temporada

O acordo tem cinco anos 
de duração, expirando ao 
final do primeiro semestre 
de 2029. O salário está es-
timado em 15 milhões de 
euros anuais (cerca de R$ 
85 milhões), além de um 
bônus de assinatura de 150 
milhões de euros, divididos 
em parcelas pagas ao longo 
do vínculo.

O contrato já havia sido 
assinado nos últimos dias, 
restando apenas o anúncio 
oficial por parte da diretoria 
merengue. O jogador deve 
se apresentar em Valdebe-
bas após a disputa da Euro-
copa, já que estará em busca 
do título com a França.

A decisão por parte da 
estrela já havia sido toma-
da em fevereiro, segundo 

o jornalista Fabrizio Roma-
no. Porém, houve cautela 
por parte dos mandatá-
rios espanhóis, já que Real 
e PSG poderiam se cruzar 
na Champions League. O 
encontro, inclusive, quase 
aconteceu: os Merengues 
alcançaram a final e fo-
ram campeões ao superar 
o Borussia Dortmund, que 
eliminou Mbappé e seus 
companheiros justamente 
na fase semifinal.

Velha história
O namoro entre Mbappé 

e Real Madrid já acontecia 
desde 2017, quando o ata-
cante foi campeão da Ligue 
1 em surgimento meteórico 
no Mônaco. Entretanto, a 

proposta do PSG foi mais 
sedutora, fechando com o 
time da capital francesa em 
compra que custou 180 mi-
lhões de euros.

Em 2022, Kylian e Floren-
tino Pérez, presidente do 
Real, chegaram a selar um 
acordo verbal pouco antes 
do contrato do atleta expi-
rar. Porém, Mbappé voltou 
atrás e escolheu ampliar 
o vínculo com o Paris. O 
anúncio envolvia extensão 
até 2025, mas foi explicado 
posteriormente que o acor-
do era de apenas dois anos, 
com obrigação de mais um 
em caso de título da Cham-
pions e cláusula opcional de 
desejo do craque, o que não 
veio a acontecer.
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Um estudo brasileiro 
envolvendo pacien-
tes idosos mostrou os 
benefícios de exercí-

cios físicos regulares durante 
tratamentos de câncer em 
estágio avançado. A pesqui-
sa, apresentada no Encontro 
Anual da Sociedade Ameri-
cana de Oncologia Clínica 
(ACSO), que termina nesta 
terça-feira (6), nos Estados 
Unidos, contou com a parti-
cipação de 41 pacientes com 
idade média de 70 anos.

Durante 12 semanas, os 
pacientes, com câncer de 
mama, genitourinário e de 
pulmão, seguiram um pro-
grama de atividades que 
incluiu exercícios de resis-
tência e aeróbicos por 3 a 5 
horas semanais, divididas em 
4 a 6 dias por semana.

Após a conclusão do pro-
grama de exercícios, os pa-
cientes apresentaram dimi-
nuição significativa nos níveis 
de depressão e ansiedade. 
Também foram constatadas 
melhoras no estado físico, 
com redução das dores, da 
fadiga e da náusea. Além 
disso, os exercícios podem 
reduzir os efeitos adversos 
do tratamento do câncer.

“Podemos concluir que, 
alinhado com a recente li-
teratura médica sobre o as-
sunto, devemos estimular 
os pacientes a manterem-
-se fisicamente ativos e de 
preferência em prática de 
exercícios, independente-
mente de idade ou estágio de 
doença. Naturalmente, essa 
recomendação deve ser cor-
roborada e monitorada pelo 
médico que conduz o caso”, 
diz o coordenador do estudo, 
Paulo Bergerot, oncologista 
do grupo Oncoclínicas&Co.

Segundo Bergerot, o estu-

do reforça a recomendação 
da prática de atividades físi-
cas para pacientes com cân-
cer e destaca a importância 
de desenvolver programas 
que sejam acessíveis e per-
sonalizados, especialmente 
para a população idosa.

“Até poucos anos atrás havia 
um paradigma de que o pa-
ciente em tratamento de cân-
cer deveria ficar descansando 
e resguardado. Sem dúvida as 
principais mensagens dos es-
tudos dessa natureza são as 
de quebrar este paradigma”, 
ressalta Bergerot.

Cuidados paliativos
Outro estudo brasileiro re-

lacionado ao tratamento de 
pacientes com câncer apre-
sentado no congresso rela-
cionou os cuidados paliativos 
com a redução do número 
de mortes nas unidades de 
terapia intensiva (UTIs), em 
hospitais de alta complexi-
dade em países em desen-
volvimento.

Os cuidados paliativos são 
princípios que buscam ali-
viar a dor e o sofrimento 
em pacientes, melhorar sua 
qualidade de vida e auxiliar 

os familiares durante o tra-
tamento e após a morte do 
paciente, em situações em 
que a doença não é mais 
tratável.

“Os cuidados paliativos são 
uma estratégia multidiscipli-
nar de alívio de sofrimento, 
para pacientes que têm uma 
doença ameaçadora da vida. 
E quando a gente fala de so-
frimento, não é só sofrimento 
físico, é também emocional, 
espiritual, social, que vem 
junto com um diagnóstico 
difícil não só para o paciente 
como também para a família 

Estudo mostra benefício de exercícios físicos em idosos com câncer
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e as pessoas que participam 
ativamente do seu cuida-
do”, explica a coordenadora 
do estudo, Cecília Emerick 
Mendes.

A pesquisa avaliou 171 pa-
cientes do Hospital Marcos 
Moraes, na zona norte da 
cidade do Rio de Janeiro, 
e constatou uma taxa de 
óbitos de apenas 38% en-
tre aqueles que foram in-
cluídos nos cuidados pa-
liativos, considerada baixa 
em relação a pacientes que 
estão em uma situação de 
doença irreversível, segundo  
Cecília.

“Oitenta por cento dos 
pacientes tiveram uma de-
finição de plano de cuidado. 
Desses, 78% optaram pelo 
suporte não invasivo exclu-
sivo. Entendendo que têm 
uma doença infelizmente 
irreversível, optaram para 
que, no momento de final de 
vida, fossem cuidados fora de 
unidades fechadas, na pre-
sença da família, e definiram 
quais eram suas prioridades 
e como deveríamos conduzir 
o seu caso”, disse. “A maio-
ria de nossos pacientes foi 
de alta para casa, com uma 
orientação para a equipe de 
saúde de como eles queriam 
ser cuidados”.

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
apenas 14% dos pacien-
tes que precisam de cui-
dados paliativos no mun-
do recebem esse tipo  
de atenção.

Efeitos positivos 
de atividade para 
pacientes incluem 
redução da dor, 
náusea e ansiedade

Benefício de exercícios 
físicos em idosos com câncer

Mauro Smith leva exposição “Amazônia, Sentimentos e Percepções” ao Studio 5

Advogada de imigração, Haydee Nascimento, ajuda brasileiros se legalizarem nos EUA 

Exposição ‘Amazônia, Sentimentos 
e Percepções’ no Studio 5

Advogada ajuda brasileiros a 
conquistar ‘sonho americano’ 
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FOTOGRÁFICA IMIGRAÇÃO

O renomado fotógrafo 
amazonense, Mauro Smith 
fará nesta quarta-feira (5), 
às 17h a exposição fotográ-
fica: “Amazônia, Sentimen-
tos e Percepções”, na praça 
de alimentação do Studio 
5 Shopping e Convenções, 
localizado na avenida Gene-
ral Rodrigo Otávio, no bairro 
Distrito Industrial, Zona Sul 
de Manaus.

“São mais de 45 fotos tira-
das pela Amazônia, que se-
rão expostas para o público 
que passa pelo Studio 5. A 
essência desse trabalho é 
retratar a realidade e a ver-
dade dos cidadãos amazo-
nenses de diversas regiões”, 

afirmou o fotógrafo Mauro 
Smith.

Smith revela que essa será 
sua primeira exposição foto-
gráfica e que a expectativa 
que o público presente apre-
cie os detalhes e riquezas 
que existem na Amazônia.

“Estou bastante ansioso e 
feliz por levar esse olhar do 
meio ambiente para as pes-
soas”, explicou o fotógrafo. 

O profissional também 
destaca que as imagens 
vão demonstrar os detalhes 
das águas, dos animais, da 
vegetação, do homem, do 
sentimento, dos hábitos e 
do habitat do ribeirinho. “As 
viagens foram realizadas ao 

longo dos últimos seis anos 
durante diversos trabalhos 
realizados pelo profissional 
no interior do estado, que 
passam pelos municípios de 
Ipixuna, Eirunepé, Tabatin-
ga, Coari e outras cidades”, 
concluiu.

Dia Mundial do Meio Am-
biente

Durante a exposição tam-
bém acontecerá um evento 
onde serão distribuídas 400 
mudas, dentre elas frutífe-
ras, ornamentais e medici-
nais na praça de alimentação 
do Studio 5. A distribuição é 
limitada a duas mudas por 
pessoas. 

Conquistar o sonho de 
morar nos Estados Uni-
dos da América é possível 
com a orientação correta 
e especializada. Filha de 
imigrantes, pai brasileiro e 
mãe mexicana, nascida na 
cidade de Chicago, a advo-
gada Haydee Nascimento 
vem se destacando como 
referência em causas de 
imigração, ajudando bra-
sileiros a se legalizarem 
no país.

A doutora atende em 
seu escritório ‘Nasci-
mento Legal’ na cidade 
de Boca Raton - Flórida. 
Haydee desde a infância 
viu o pai ajudando imi-
grantes que chegavam 
aos Estados Unidos. “Eu 

via ele abrir as portas da 
nossa casa para ajudar e 
minha mãe também me 
apoiando e motivando 
nas causas voltadas à 
imigração. Em casa tive 
meus maiores exemplos 
para seguir na carreira e 
ajudar o próximo”, diz a 
especialista.

Haydee Nascimento é 
formada pela Universi-
dade St. Louis University 
of Law em 2007, fluente 
em inglês, espanhol e por-
tuguês, desde então, ela 
uniu sua formação com 
a paixão em ajudar pes-
soas. A especialista vem 
trilhando uma carreira 
brilhante em seu escri-
torio Nascimento Legal, 

atendendo clientes de 
diversas partes do mundo.

“O brasileiro que chega 
até nós conta com a orien-
tação especializada desde 
a montagem do caso para 
dar entrada no processo 
de pedido de visto Green 
Card”, explica. 

Atualmente, a advogada 
especialista em imigração 
mora na Flórida com o 
marido brasileiro, o filho 
e sua mãe. “Para mim, é 
importante mantermos 
firme nossos maior prin-
cípio e valor: a base fa-
miliar sólida. É o que me 
dá forças para continuar 
trilhando minha carreira 
com muita dedicação e 
excelência.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS DE TRANSPORTES ESPECIAL, 
TURISMO, FRETAMENTO, LOCADORAS E CARRO DE VALORES INTERMUNICIPAL DE MANAUS - 
SINDESPECIAL, inscrito no CNPJ sob o nº 00.408.681/0001-21 no uso de suas atribuições estatutárias 
convoca todos os trabalhadores representados por essa Entidade Sindical, a comparecerem na Assembleia 
Geral Extraordinária a ser realizada no dia  10 de Junho de 2024 (segunda-feira) no Clube dos Sargentos 
e Subtenentes da Policia Militar do Amazonas sito à Rua Uirapuru nº 1000, Bairro de Flores, sendo a 1º 
Convocação dos Trabalhadores as 08h30min com a presença de 2/3 dos trabalhadores e a 2º Convocação 
será às 09h00min com os presentes que houver para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

a)  Apurar a conduta do Sr. JOSILDO DE OLIVEIRA SILVA, CPF: 345.114.402-63, associado ao Sindicato, 
Funcionário da empresa MILLENNIUM LOCADORA LTDA, CNPJ: 03.422.390/0001-86, conforme denúncia 
recebida pelo Sindicato, onde aponta que este vem ofendendo a honra e o decoro dos seus colegas de 
classe, sob imputações levianas e caluniosos, realizadas em entrevista no programa de rádio VERDADE 
DO TRABALHADOR, na FM DO POVO 94.3 no dia 24 de Maio de 2024 de 05:00 as 06:00, e também em 
outros áudios e vídeos, compartilhados através de aplicativo de WHATSAAP e outras redes sociais, onde 
ofende os Diretores e membros da categoria do SINDESPECIAL.
b)  A Denúncia foi apresentada pelo associado JONNY RAMOS MOTA da empresa TEMA TRANSPORTES, 
que através de ofício solicitou que o Presidente do SINDESPECIAL, apurasse e justificasse tais denúncias 
dos áudios e vídeos, onde ofende a HONRA E A MORAL da diretoria e dos associados do SINDESPECIAL. 
O Ofício foi instruído com prova audiovisual que poderá ser reproduzida em assembleia, onde resta clara 
a autoria das acusações por parte do Sr. JOSILDO DE OLIVEIRA SILVA.
c)  Na oportunidade, conceder-se-á ao Sr. JOSILDO DE OLIVEIRA SILVA o direito ao contraditório e à ampla 
defesa, de modo que lhe será franqueada a palavra por 10 (dez) minutos ou apresentar defesa por escrito, 
durante a assembleia para que se justifique e comprove a veracidade de suas acusações;
d)  Caso não reste comprovada a veracidade das acusações feitas pelo Sr. JOSILDO DE OLIVEIRA 
SILVA, a assembleia de trabalhadores passará a deliberar sobre eventual punição a ser aplicada pela 
conduta em questão, resguardado o direito dos associados lesados de buscarem as devidas reparações 
nas esferas cíveis e criminais;
e)  Autorizar ou não a diretoria INGRESSAR com ação no Judiciário, para que se apure o que foi falado 
em áudios e entrevistas de rádio, para que haja veracidade na Decisão da Assembleia Geral da Categoria, 
no ato democrático e de direito;
f)  Assuntos Gerais.

   Manaus, 04 de junho de 2024.


